
 
ACTA SESION DEL CONCEJO MUNICIPAL 

 

 
 

              En Temuco, a 09 de Noviembre de 2010, siendo las 
15:30 hrs. se da inicio a la sesión Ordinaria del Concejo Municipal, 
presidida por el Alcalde Sr. MIGUEL BECKER ALVEAR, con la presencia 
del Secretario Municipal, don JUAN ARANEDA NAVARRO, en su calidad 
de Ministro de Fe en las actuaciones municipales.  
 
ASISTENCIA    
SR. EDUARDO ABDALA A.    
SR. JUAN ACEITON V.                                  
SR. PEDRO DURAN S. 
SR. JAIME SALINAS M. 
SRA. GENOVEVA SEPULVEDA V. 
SRTA. ROMINA TUMA Z. 
SR. HUGO VIDAL M.  
SR. SERGIO ZUÑIGA I. 
 
T A B L A  
1.- ACTA ANTERIOR 
2.- CORRESPONDENCIA 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
5.- MATERIAS NUEVAS      
     -   MODIF. PRESUPUESTARIAS-PROYECTOS DE INVERSION 

- INFORME DE COMISIONES 
6.- AUDIENCIA   PUBLICA  
7.- VARIOS 
 
1.- ACTA ANTERIOR 
   Se aprueba Acta de Sesión Ordinaria de fecha 02 de 
Noviembre de 2010, sin observaciones. 
 
2.- CORRESPONDENCIA 
   No hay 
 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 

a) El Secretario Municipal da lectura sintetizada al Dictamen N° 65.163, 
de 02 de Noviembre 2010, de la Contraloría General de la República, 
sobre incompatibilidad del goce de la pensión de inutilidad de 
segunda clase otorgada en el Régimen de Personas de las Fuerzas 
Armadas en el cargo de Alcalde. 

Copia del documento se anexa al Acta. 
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b) Seguidamente el Sr. ALCALDE da cuenta de las siguientes 

actividades realizadas entre el 26 de Octubre al 09 de Noviembre: 
 
- Lanzamiento Oficina de Turismo y City Tour en Plaza Aníbal Pinto. 
- Almuerzo con Dirigentes Clubes Adultos Mayores en el Hotel   
  Frontera. 
- Visita a terreno complejo Labranza. 
- Entrega Ayuda Social (silla de ruedas). 
- Asistencia a Jornada presentación “Estrategia Nacional sobre el  
  Alcohol” en el Hotel Frontera. 
- Punto de Prensa lanzamiento ópera Cenerentola en el Teatro  
  Municipal. 
- Ceremonia inauguración Campeonato Liga Deportiva Escolar de  
  Temuco, en el Gimnasio Bernardo O’higgins. 
- Misa de Celebración del Trabajador Municipal. 
- Punto de prensa Lanzamiento corrida Escolar en conjunto con el  
  Gobernador Provincial de Cautín. 
- Velada Adulto Mayor en la casa Nahuelbuta 
- Desayuno con 50 pastores evangélicos en el Salón del Concejo  
  Municipal. 
- Exposición final del proyecto “Construcción CESFAM El Carmen”. 
- Fiesta de cierre mes del Adulto Mayor en Disco Camaleón. 
- Asistencia al Aniversario de la Villa Caupolicán. 
- Entrega de ayudas sociales paliativas. 
- Asistencia primera piedra Hospedería de varones Hogar de Cristo. 
- Audiencias Públicas 
- Asistencia aniversario Internado Gabriela Mistral. 
- Reunión con Dirigentes de la Asoc. De Empleados de la Educación  
  Municipal. 
- Consejo Comunal de Seguridad Pública. 
- Lanzamiento proyecto Senadis en el Centro Comunitario de  
  Rehabilitación Municipal Temuco. 

    - Encuentro comunal con Jefas de Hogar en el Hotel Frontera. 
- Asistencia a la Ceremonia de Ascenso de Gendarmería. 
- Asistencia al Campeonato de Fútbol Bilz y Pap. 
- Visita al Club de Rayuela Evaristo Marín, por las clasificatorias al  
  Nacional. 
- Asistencia a la Inauguración de la pista de Bici Croos y asistencia a  
  la premiación del Campeonato de la misma disciplina. 
 -Encuentro de Oración inicio de Mes de Maria. 
- Desayuno con Pergoleras. 
- Reunión con Heinz Gildemeister, Claudio Valdivia y Sergio Nuñez  
  por tema del Grill de la piscina. 
- Visita a terreno CESFAM Fundo El Carmen. 
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- Reunión con Consejos Escolares Escuela Caupolicán y Mundo  
  Mágico. 
- Audiencias Públicas 
- Reunión de trabajo: tema: Concesión de Servicios Turísticos en la  
  Comuna con el Director de CONAF Regional, Sr. Roberto Leslie. 
-Participación en Ceremonia de Certificación en Mediación a 70   
  líderes de organizaciones vecinales con la Seremi de Justicia. 

 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
   No hay 
 
5.- MATERIAS NUEVAS 
COMISION VIVIENDA 
   El  martes 2 de Noviembre del 2010, siendo las 12:15 hrs. 
se reúne la Comisión Vivienda, con la asistencia de los Concejales Sra. 
Genoveva Sepúlveda, Srta. Romina Tuma y Srs. Juan Aceitón, Pedro 
Durán, Jaime Salinas y Hugo Vidal, que la preside. 

        Participan  de  la  reunión, el   funcionario  de   la  
Dirección  de  Obras   don Samuel Sandoval. 
 
             Se deja constancia que el representante del CESCO, 
invitado a la reunión, no asistió. 

            En    la  reunión  de   trabajo   se   analizan  las siguientes  
materias: 
 
1.- Designación Nombres Estacionamientos Subterráneos. 
         Se  somete discusión la asignación  de nombre para las 
obras de estacionamientos subterráneos que serán recepcionadas por la 
Municipalidad, conforme a propuesta  de  la Empresa AZVI. 
 
                   Analizada esta propuesta, la Administración ha 
considerado relevante mantener los aspectos históricos y formales que 
hoy presentan ambas Plazas,  de manera que la somete a consideración 
del Concejo, conforme al Art. 79, letra k)  la siguiente asignación de 
nombres: 

 
1.- Estacionamiento Subterráneo  Plaza Aníbal Pinto. 
2.- Estacionamiento Subterráneo Plaza Manuel Recabarren.  
 

           Analizada la propuesta de la Administración en Comisión, 
no se presentan observaciones proponiéndose su aprobación formal. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
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2.-  Solicitud  de    los   Comités   de   Vivienda  Los  Laureles  de  Villa   
Alegre, Esperanza con Huenchumilla  y Villa Nehuén para  asignar   
nombres  de  calles y Pasajes que se indican: 
 
Loteo  VILLA PORTAL SAN FRANCISCO 
 
CALLE     NOMBRE PROPUESTO 
 
AVENIDA NVA. 1   AVDA.   ESPERANZA (Existe en  
         Labranza calle y Pasaje). 
CALLE NVA. 1  FRANCISCO HUENCHUMILLA 
CALLE NVA. 2  AYELEN 
CALLE NVA. 3  LOS LIBERTADORES 
CALLE NVA. 4  FARELLONES 
CALLE NVA. 5    FARFARA 
CALLE NVA. 6  (Prolong.Avda.Nva.1)  ESPERANZA (existe) 
CALLE NVA. 7    FRANCISCO HUENCHUMILLA 
CALLE NVA. 7  (Prolong. calle nva. 2) AYELEN 
CALLE NVA. 9     QUINAHUE 
PASAJE 1     MOLCO 
PJE. 2     PUERTO DOMINGUEZ 
PJE. 3     CAPITAN PASTENE 
PJE. 4     MANZANAR 
PJE. 5     ADELFA 
PJE. 6     AYELEN 
PJE. 7     PEUMALLEN 
PJE. 8     MEHUIN 
PJE. 9     RADAL 
PJE. 10     LANCO 
PJE. 11     SAN PATRICIO 
PJE. 12     ESPERANZA (Existe) 
PJE. 13     PUERTO DOMINGUEZ 
PJE. 14     CAPITAN PASTENBE 
PJE. 16     RAYEN ANTU 
PJE. 17     LAUQUEN 
PJE. 18     CALIHUE 
PJE. 19      SUYAI 
PJE. 20     MARI KECHU 
PJE. 21     MARI KECHU 
PJE. 22     MARI MELI 
PJE. 23     MARI MELI 
PJE. 24     MARI KIÑE 
PJE. 25      MARI KIÑE 
PJE. 26     MANZANAR 
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PJE. 27     ADELFA 
PJE. 30     BELLADONA 
PJE. 31     HORTENSIA 
PJE.32     GIRASOL 
PJE. 33     TULIPAN 
PJE. 34     ALTRAMUZ 
PJE. 45      KAYU 
 

        En el análisis de la Comisión, se discute la mejor forma 
de estructurar la designación de la calle de circunvalación (calle nueva 1), 
que se extiende por todo el loteo, concluyéndose en designarla con un 
solo nombre, desde inicio a fin del conjunto de viviendas, nombre que 
reconozca además, la condición de “circunvalación”  

 
          Se observa en segundo lugar que el nombre “Esperanza” 

está asignado a otra calle de la Comuna, por lo que se sugiere para la 
Avenida Nueva 1 y Calle Nueva 6, el nombre de “Nueva Esperanza”. 

 
        Respecto del nombre del ex Alcalde Francisco 

Huenchumilla, propuesto para la Calle Nueva 1 y Calle Nueva 7, el 
Presidente de la Comisión expresa su reconocimiento a los méritos por el 
esfuerzo del ex alcalde Huenchumilla y su preocupación permanente por 
ese proyecto, pero no es partidario de asignar nombre de personas vivas a 
Bienes Municipales o Bienes Nacionales de Uso Público. Además, espera 
que en el futuro, el nombre de Francisco Huenchumilla, así como el de 
René Saffirio, sean reconocidos por la comunidad como dos grandes 
alcaldes de la ciudad y sus nombres puedan ser considerados para 
designar espacios con la misma relevancia que el del ex alcalde Germán 
Becker, cuyo nombre lleva el estadio Municipal de la ciudad. Por ello 
sugiere que la Calle Nueva Uno se denomine “Circunvalación San 
Francisco”. Respecto de los demás nombres propuestos, no se encuentran 
repetidos en otro sector de la Comuna y no habría inconveniente en su 
aprobación. 

         A su vez la Concejala Srta. TUMA es partidaria de  
respetar todos los nombres propuestos por los vecinos, por lo que expresa 
su disposición a aprobar el nombre del ex alcalde Francisco Huenchumilla 
para la calle señalada. 

         El Concejal Sr. SALINAS también señala quedarse con 
los nombres propuestos por los vecinos, dado el esfuerzo y dedicación del 
ex Alcalde en este Proyecto. 

         El Concejal Sr. ACEITON es partidario de normar si el 
Concejo aprobará nombres de personas vivas o no, para la denominación 
de Bienes Nacionales de Uso Público. Respecto de esta propuesta se 
pronunciará en Sala, posición que también manifiesta el Concejal DURAN. 
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           Por su parte la Concejala Sra. SEPULVEDA señala 
acoger el planteamiento  del Presidente de la Comisión, en orden a no 
asignar  nombres de personas vivas al momento de la asignación de 
loteos, calles o pasajes. 
 

         En relación a la designación de estos Bienes Nacionales 
con nombres de personas vivas, se acuerda solicitar a la Dirección 
Jurídica  incorporar una cláusula en tal sentido a la propuesta de 
Modificación a la normativa solicitada por esta Comisión en esta materia. 

 
        En atención a lo anteriormente expuesto, se propone al 

concejo aceptar la proposición de nombres para el loteo, y las demás 
calles y pasajes, con excepción de los nombres de la calle Nueva 1 y 
Nueva 7, que debe resolverse en sala por no haber mayoría en la 
comisión. 
        Siendo las 12:40 hrs., concluye la reunión. 
 
   Concluida la lectura, el Sr. VIDAL agrega que mantiene 
su posición señalada en el Acta, pero desea dar una señal política hacia 
su Partido como a los ocupantes de este loteo.  Señala que en su calidad 
de Seremi de Vivienda le correspondió una ardua discusión con el ex 
Alcalde Francisco Huenchumilla para procurar que este proyecto mejorara 
los standard con que originalmente se presentó, respecto del cual no era 
partidario, porque los más afectados en un Proyecto a tanta distancia del 
radio urbano son los propios vecinos, aclarando que su posición generó 
una serie de malos entendidos que nunca fueron aclarados y apareció por 
ahí que su distancia con el ex Alcalde era estrictamente política lo que no 
fue así según señala. 
 
   Explica que dando una nueva vuelta a este tema en la 
semana, a pesar que mantiene su posición de no designar con nombre de 
personas vivas a bienes municipales o nacionales de uso público, y con el 
objeto de establecer que no hay ninguna animadversión y esperando que 
algún día el nombre de Francisco Huenchumilla y René Saffirio, ex 
Alcaldes de su Partido tengan el reconocimiento que se merecen con la 
designación de espacios de uso público de mucho mayor relevancia que 
una avenida en un loteo de la ciudad, por lo que va a cambiar la expresión 
indicada en el Acta y va a apoyar la designación del nombre de Francisco 
Huenchumilla para esta Avenida. 
 
   Agrega que el Concejo debe resolver en Sala el nombre 
de la Avenida Nueva 1 y calle Nueva 7, cuyo nombre propuesto por los 
Comités es Francisco Huenchumilla y la propuesta de la Comisión como 
San Francisco. 
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   El Concejal Sr. ZUÑIGA consulta si el Director Jurídico 
puede entregar una opinión jurídica o darse el tiempo para verificar si 
procede el nombre de calles de personas vivas, recordando un caso en la 
Comuna de Freire donde se debió revocar una designación de calles con 
nombre de Alcalde y Concejales, de manera que no pase lo mismo que 
allí. 
 
   El Director Jurídico señala que tendría que investigar esa 
situación e informar a la brevedad. 
 
   El Concejal Sr. ACEITON señala concordar con el 
planteamiento de no asignar nombres de personas vivas a calles y 
pasajes, pero mientras no exista una normativa en contrario, los vecinos 
desconocen si pueden proponen y solicitar nombres o no.  Pero señala 
que el 100% de los vecinos en este caso esta solicitando este nombre y 
por ello apoyará esta propuesta. 
 
   El Concejal Sr. VIDAL agrega que esto se planteó en una 
reunión de Comisión anterior y por ello solicitó por oficio la semana pasada 
al Administrador Municipal y Asesor Jurídico que se trabaje en esa línea 
en el Reglamento Interno, de manera que se entendía que no existía ésta 
prohibición expresamente en la Ley. 
 
   El Concejal Sr. ZUÑIGA insiste en que el Concejo se 
tome el tiempo necesario para tener un pronunciamiento de la Dirección 
Jurídica al respecto. 
 
   El Abogado Sr. Fuentes señala que recibió el oficio del 
Concejal Sr. Vidal y está concluido el Proyecto de Reglamento, y se está 
comparando con normativas de otras Comunas para no dejar ningún 
aspecto fuera. 
   Recuerda la polémica a que se refirió el Concejal Sr. 
Zúñiga, y le parece que se refería a autoridades de la misma Comuna, 
pero sin perjuicio de ello puede darse el tiempo para revisar el tema si así 
se dispone. 
   Concluye señalando que no existe ninguna prohibición 
legal respecto de ese tema. 
 
   El Sr. ALCALDE desea agregar que el año 1993, estando 
con vida su padre, el Alcalde René Saffirio junto al Concejo autorizó y 
asignó con su nombre al Estadio Municipal.  Fue muy emotivo e importante 
ese reconocimiento a una trayectoria de muchos años de servicio público, 
agregando que esta por aprobar la propuesta de los vecinos y por ello 
somete está propuesta a votación. 
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   Por aprobar los nombres propuestos por los Comités de 
la Villa San Francisco. 
 
A FAVOR          POR EL RECHAZO 
CONCEJAL SR. ABDALA   CONCEJAL SR. ZUÑIGA 
CONCEJALA SRTA. TUMA     
CONCEJAL SR. ACEITON 
CONCEJAL SR. VIDAL    ABSTENCION 
CONCEJAL SR. SALINAS   CONCEJALA SRA.SEPULVEDA 
CONCEJAL SR. DURAN 
SR.PDTE.DEL CONCEJO 
 

   El Concejal Sr. VIDAL aclara que el nombre Esperanza 
está repetido en otro sector de la Comuna, por lo que la propuesta de la 
Comisión es “Nueva Esperanza”. 
 
   Se aclara también que para la Avenida y calle Francisco 
Huenchumilla se propuso el nombre de “Circunvalación Francisco 
Huenchumilla”. 
   Con esas aclaraciones, se aprueban los nombres del 
Loteo, calles y pasajes del Portal San Francisco. 
 
 
COMISION FINANZAS 

 El día Lunes 08 de Noviembre de 2010, siendo las 11:00  
hrs.  se reúne la Comisión Adm. y Finanzas, con la asistencia de los 
Concejales Srta. Romina Tuma, Sres. Juan Aceitón; Pedro Duran; Jaime 
Salinas; Hugo Vidal;  Sergio Zúñiga y Sra. Genoveva Sepúlveda, como su 
Presidenta. 

  Participan de la reunión el Administrador Municipal, don 
Sergio Nuñez; el Director Jurídico, don Juan de Dios Fuentes; el Director 
de Control, Sr. Octavio Concha; el Director de los Servicios Incorporados, 
don Henry Ferrada;  el Director de Educación, don Hugo Hernández; el 
Director de Aseo y Ornato, don Juan Carlos Bahamondes; el Asesor de 
Presupuestos, don Patricio Márquez; la Directora del Teatro Municipal, 
Sra. Constance Harvey y el funcionario de Administración, don Carlos 
Millar.  
 
   En la reunión de trabajo se analizan las siguientes 
materias: 
 
1.- TRANSACCION POR TERMINO RELACION LABORAL 
   Hace la presentación el Director de Educación, don Hugo 
Hernández. 
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   El Concejo Municipal con fecha 12 de Octubre 2010 
autorizó a la Administración para transigir con los Asistentes de la 
Educación, que estén dispuestos a desvincularse del Sistema Municipal y 
acogerse a jubilación. 
 
   En esta oportunidad se somete al Concejo la solicitud de 
incorporar en el grupo que postula al Bono Post Laboral a la Sra. Gladys 
Turra Soto, para percibir 15 meses de indemnización, por cuanto fue 
traspasada desde el Ministerio de Educación con fecha 1° de Septiembre 
1981. 
   El total del monto a percibir asciende a $ 9.134.025.-, 
según Minuta suscrita por el Director de Educación. 
 
   La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose 
su aprobación formal. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
2.- TRANSACCION EXTRAJUDICIAL 
   Hace la presentación el Director Jurídico don Juan de 
Dios Fuentes. 
   El día 30 de Septiembre del año en curso, la Sra. Irene 
Voigt Sepúlveda transitaba con su hija Alice de un año y 10 meses en 
brazos por calle Bulnes, entre Bello y San Martin, y producto de un 
desnivel en la vereda ambas sufrieron una caída, quedando la menor con 
una contusión frontal, descartándose fracturas en un examen practicado 
en un Hospital Clínico.  Posteriormente mediante correo electrónico 
presentó su queja al Municipio sobre este hecho solicitando explicaciones 
por el mal estado de las veredas.  En entrevista con el Director Jurídico 
para atender su requerimiento, las partes acuerdan una indemnización por 
la suma única de $ 150.000.-, para efectos de cubrir gastos médicos de 
este accidente. 
 
   Además, la Administración se comprometió a tomar las 
medidas tendientes a reparar la vereda para evitar la repetición de 
accidentes. 
   De acuerdo a lo señalado en el art. 65 letra h) de la Ley 
18.685, se solicita autorización para transigir extrajudicialmente en este 
caso. 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA solicita un catastro del 
estado de las veredas. 
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   Respecto de esta propuesta, no hay observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
3.- TRANSACCION CON ALFREDO MASSMANN MUÑOZ Y COMPAÑÍA 
LIMITADA 
   En el marco de la implementación de la Jornada Escolar 
Completa, la Municipalidad postuló a la Escuela Municipal D-495”Llaima”, 
al Octavo Concurso Aporte de Capital ante el Ministerio de Educación y 
para desarrollar el diseño del proyecto señalado en el punto anterior, la 
Municipalidad contrató como Consultor a la Sociedad Alfredo Massman 
Muñoz y Compañía Ltda.  Debido a reparos realizados por la comunidad 
Educativa Llaima, y por la Secretaria de Planificación Comunal de la 
Municipalidad de Temuco, se hizo necesario realizar modificaciones al 
proyecto y la Sociedad Alfredo Massman Muñoz y Compañía Ltda., 
ejecutó una ampliación de proyecto de mejoramiento de la Escuela Llaima, 
el cual tenía un valor de $ 19.400.000.- pagaderos en tres estados de 
pago. 
   Que, por irregularidades en los procedimientos 
administrativos que llevaron a la ejecución de la señalada ampliación y 
considerando que los trabajos fueron ejecutados por el contratista, lo que 
podría generar un enriquecimiento sin causa a favor del municipio, además 
de posibles litigios antes los tribunales de justicia, se solicita al Concejo 
Municipal otorgar su aprobación para que el Alcalde pueda llegar a un 
avenimiento con la Sociedad Alfredo Massman Muñoz y Compañía 
Limitada,  y así precaver un eventual litigio que podría tener un resultado 
desfavorable para el Municipio, de acuerdo a lo señalado en el art. 65 letra 
h) de la Ley 18.695. 
 
   Los términos del Avenimiento serán los siguientes: 
 

a) La Sociedad Alfredo Massman Muñoz y Compañía Limitada 
renunciará a ejercer cualquier tipo de acción judicial en contra del 
Municipio, sea esta civil, penal o administrativa, 
 

b) La Municipalidad de Temuco se compromete a pagar la suma única y 
total de $ 5.000.000.- (impuestos incluidos) como pago por el real 
estado de avance del proyecto y como indemnización contractual de 
los perjuicios ocasionados por la Municipalidad, como consecuencia 
de no haber formalizado la ampliación del contrato de las obras 
iniciadas por parte de la empresa ejecutora. 
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c) En el eventual caso que en adelante exista o existieran recursos 

sectoriales o municipales tendientes a terminar la ampliación de la 
Escuela Llaima, para lo cual se deba hacer uso de los mismos 
planos y antecedentes trabajados y entregados por parte de la 
Empresa a este Municipio, las partes convienen en que se requerirá 
directamente a la Empresa la conclusión del referido proyecto, 
pactando el precio de estos trabajos, el que deberá considerar la 
suma señalada en el punto anterior. 

 
                  Analizada la propuesta no se presentan observaciones, 
proponiendo la aprobación formal de la autorización para que el Alcalde 
pueda llegar al avenimiento señalado precedentemente. 
 
   El Concejal Sr. VIDAL consulta si se establecieron las 
responsabilidades administrativas en su momento. 
 
   El Abogado Sr. Fuentes señala que esta situación se 
presentó el año 2007 y ya no son funcionarios municipales  las personas 
relacionadas con los hechos, como la que emitió el oficio y ordenó la 
petición de las labores, agregando también que hubo un Sumario y una 
Auditoria de la Dirección de Control. 
   Finalmente se somete a consideración del Concejo ésta 
autorización de transacción, aprobándose por unanimidad. 
 
 4.- MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS 
   Hace la presentación el Asesor de Presupuesto don 
Patricio Márquez: 
 

- PROPUESTA N° 34, MUNICIPAL, POR M$ 155.788.- 
   La propuesta tiene por finalidad suplementar las 
siguientes partidas: 
 

- Subvención a Corporación Cultural por     M$ 8.400.- 
para cancelar indemnización a ex – gerente y mayordomo por la 
suma de M$ 8.000.- y financiamiento del viaje del Bafote a Feria 
Internacional de Turismo en Santiago por M$ 400.- 

- Gastos de Representación y protocolo por    M$ 4.000.- 
- Publicidad y difusión por       M$ 5.000.- 

Se reitera que el fundamento de estos gastos son suplementar en el 
primer caso el ítem por gastos no considerados, como atención de 
autoridades nacionales que visitaron la Comuna en el transcurso del 
año y en el segundo ítem la suplementación para confección de 
Calendarios y lápices con logo institucional. 
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             Sobre el  punto  la   Concejala  Sra. SEPULVEDA  estima  

que debe existir un equilibrio en los gastos de representación y publicidad, 
solicitando una mayor consideración para el Concejo en las actividades 
protocolares.  Agrega que votará en Sala estas dos partidas porque no ve 
antecedentes nuevos que las justifique. 
 
   En otro ámbito el Concejal Sr. SALINAS estima que será 
necesario que el Municipio cuente con material turístico y promocional 
sobre la Comuna, sobre todo para entregar o intercambiar cuando se visita 
otra ciudad o se sale al extranjero, siendo necesario disponer de recursos 
para estos efectos. 
 
   Por su parte el Concejal Sr. ACEITON comparte también 
la suplementación del ítem publicidad. 
 
   La Concejala Srta. TUMA estima innecesario esta 
suplementación a esta altura del año, considerando que hay muchas 
necesidades más prioritarias. 
 
   El análisis continúa con las siguientes partidas: 
 

- Premios y otros       por M$ 20.000.- 
para apoyar a Instituciones que no han recibido aportes durante el 
año. 

   El Concejal Sr. ACEITON reitera necesidad de un 
Programa de Movilización para Instituciones que deben representar a la 
ciudad en alguna instancia competitiva. 
   Sobre el punto, el Sr. Administrador señala que en la 
próxima sesión se presentará una propuesta en ese sentido. 
 

- Mejoramiento Estadio Pueblo Nuevo    por M$ 938.- 
- Transferencia Programas y Actividades   por M$ 2.870.- 

Para suplementar Proyecto de Modernización de Carros Lustrabotas. 
- Arriendo Vehículos      por M$  3.600.- y 
- Materiales cueros y plásticos     por M$  3.000 

 
              Para apoyar a Organizaciones de Prodesal que viajarán a 
Santiago a Feria expositiva y la compra de Polietileno para Invernaderos. 
 

- ,Mantención y Reparación de Inmuebles  por M$ 1.220.- 
- Publicidad y Difusión y Prestación    por M$ 10.780.- 

de Servicios Comunitarios que se destinará a suplementar el 
proyecto de la Isla Cautín. 
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- Servicio de Mantención de Alumbrado Público por M$ 4.880.- 

Para implementar extensión del servicio en el sector Pedro de 
Valdivia a El Molino, salida a Chol.Chol. 

- Reclasificación de partidas       por M$ 91.100.- 
que corresponde a una redistribución de recursos internos en la 
Dirección de Aseo y Ornato para concluir el año presupuestario. 

 
   El detalle de la Modificación Presupuestaria es el 
siguiente: 
 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 34/2010 

     EN PRESUPUESTO 
DE GASTOS (M$)         

C.   AUMENTO 155.788   

24.01.005 04.04.22 Otras personas jurídicas privadas   8.400 

22.12.003 02.01.09 
Gastos de representación, 
ceremonial y protocolo   4.000 

22.07.001.002 02.01.09 Publicidad y difusión   5.000 

24.01.008.002 13.05.04 Premios y otros   20.000 

31.02.004.005 04.01.05 Mejoramiento estadio pueblo nuevo   938 

24.01.999.009 13.04.17 
Transferencias programas y 
actividades   2.870 

22.09.003.002 13.04.18 Arriendo vehículos   3.600 

22.04.014 13.04.18 
Materiales alaborados cuero, 
caucho y plásticos   3.000 

22.06.001.005 07.01.02 
Mantención y reparación de 
inmuebles   1.220 

22.07.001 04.02.21 Publicidad y difusión   6.000 

21.04.004 04.02.21 
Prestación de servicios 
comunitarios   4.780 

22.08.004 15.02.01 
Servicio de mantención alumbrado 
público   4.880 

Reclasificación   Según detalle anexo   91.100 

          

D.   DISMINUCION 155.788   

35.01 07.01.02 Saldo final de caja   13.100 

24.01.999.001 04.06.01 Transferencia Corporación cultural   20.000 

22.04.010 04.05.02 
Materiales para mantenimiento y 
reparaciones   938 

22.01.001.002 13.04.20 Alimentos   1.200 

22.08.001.004 13.04.20 Eventos   1.200 

22.08.007.003 13.04.20 Pasajes, fletes y otros   1.200 

22.08.003 15.02.06 Servicio mantención Jardines   24.050 

22.12.999.009 13.04.20 
Otros gastos en bienes y serv. de 
consumo   3.000 

Reclasificación   Según detalle anexo   91.100 
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 Habiendo intercambiado opiniones sobre las diversas 
partidas que se proponen suplementar, se acuerda resolver en Sala esta 
Modificación Presupuestaria, principalmente respecto de las partidas de 
Gastos de Representación y Publicidad. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA señala que no estuvo en la 
reunión, pero desea entregar su opinión sobre el suplemento en Publicidad 
y Difusión y prestación de Servicios Comunitarios para suplementar el 
Proyecto Isla Cautín.  Agrega que ha participado en 2 de las 3 reuniones 
de la Mesa Técnica, estimando que hay avances sustanciales sobre la 
definición de los procedimientos e imagen objetivo que va a tener la Isla 
Cautín y considerando que es un tema que se había visto con anterioridad, 
desea invitar a sus colegas a aprobar esta partida, porque se están dando 
pasos importantes para avanzar en este proyecto. 
 
   El Concejal Sr. VIDAL señala que desea también 
expresar su opinión respecto del análisis de esta Modificación 
Presupuestaria, donde se presentan 3 fuentes distintas para suplementar 
el ítem Publicidad y Difusión.  Una de ellas es la que mencionó el Concejal 
Sr. Abdala, la otra por M$ 5.000.- que es genérica y una última asociada a 
Programas. 
 
   Señala haber sido reiterativo al opinar sobre este ítem 
desde Diciembre del año pasado.  Estima que esta Administración tiene 
recursos para Publicidad y Difusión como no ha tenido ninguna otra 
Administración y se puede ver con lo que se ha hecho y se sigue haciendo  
 
   Como nunca el Municipio está prácticamente en todos los 
Medios de Comunicaciones, apoyo publicitario distribuido en distintos 
mecanismos, como un periódico mensual, reiterando que la cantidad de 
recursos es realmente excepcional. 
 
   Opina que hay otras prioridades donde se ha alegado que 
no hay disponibilidad de recursos. 
 
   Señaló que no iba apoyar el Proyecto Isla Cautín, pero 
recibió una presentación del Gerente fundamentando los elementos para 
los cuales se requieren estos recursos y en función de ello y lo expresado 
por el Concejal Sr. Abdala apoyará esa partida, pero el resto de los 
recursos en Publicidad y Difusión, le parecen un exceso y por ello 
rechazará la suplementación de M$ 5.000.- adicionales. 
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   La Concejala Sra. SEPULVEDA consulta quien da cuenta 
y a quien, respecto de los recursos para publicidad y difusión del Proyecto 
Isla Cautín. 
   El Administrador Municipal Sr. Nuñez señala que con 
esos recursos se llamará a licitación pública para que una Empresa 
privada haga un diseño de la visión y estrategia comunicacional del 
Proyecto Isla Cautín.  Hay dos partidas, una para la estrategia 
comunicacional y otra para la Página Web.  Hay varios procesos 
administrativos en que participa el Concejo y en ese sentido la información 
la tendrán los Sres. Concejales. 
 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA expresa que en esas 
condiciones aprobará esta partida, no así la partida Publicidad y Difusión 
para la confección de Calendarios y lápices para regalar, habiendo tantas 
necesidades que no se han podido atender. 
 
   Seguidamente el Sr. ALCALDE señala que someterá a 
consideración del Concejo cada partida para su resolución. 
 

- Subvención a Corporación Cultural por M$ 8.400.- 
Aprobado por unanimidad. 

- Gastos de Representación y protocolo por M$ 4.000.- 
            Se aprueba mayoritariamente. 
 

- Publicidad y Difusión por M$ 5.000.- 
 
APROBACION      RECHAZO   
CONCEJAL SR. SALINAS      CONCEJAL SR. ABDALA  
CONCEJAL SR. DURAN       CONCEJALA SRTA. TUMA 
CONCEJAL SR. ACEITON     CONCEJAL SR. VIDAL 
SR. PDTE. DEL CONCEJO     CONCEJALA SRA. SEPULVEDA 
 

ABSTENCION 
CONCEJAL SR. ZUÑIGA 

 
   Se repitió la primera votación para ratificar la votación. 
Producido el empate se efectúa una 2° votación con igual resultado, por lo 
que queda pendiente esta partida para resolver en 3° votación en una 
próxima sesión. 
 
   El Concejal Sr. ZUÑIGA agrega que también se 
abstendrá en la partida sobre Publicidad y Difusión por M$ 6.000 del 
Proyecto Isla Cautín. 
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   Con esta observación, se aprueba el resto de la 
Modificación Presupuestaria N° 34, quedando pendiente sólo la partida 
“Publicidad y Difusión” por M$ 5.000.- para resolver en una tercera 
votación. 
   Sobre el punto, la Concejala Sra. SEPULVEDA desea 
dejar constancia de una aprehensión que señala tener y que solicitó 
previamente a una persona experta en la materia.  Agrega que hay 2 
Concejales que trabajan en medios publicitarios y en la consulta que hizo 
se le respondió que los Concejales tenían un interés directo en los 
recursos que se aprueban para Publicidad, porque la Municipalidad le 
paga a sus medios, tanto de Radio y Televisión, recursos por este 
concepto y por lo tanto ellos deben abstenerse de votar, porque tienen 
intereses comprometidos.  Tiene claro que la responsabilidad es personal, 
pero quiere que quede en Acta su observación y además porque el 
Concejo va a iniciar la próxima semana el análisis del Presupuesto 
Municipal y es genérico en Publicidad, por lo que tampoco podrían ellos 
pronunciarse en un tema tan delicado como éste. 
 
   El Administrador Municipal Sr. Nuñez señala que 
efectivamente la calificación de inhabilidad la tiene que definir el propio 
Concejal y si el Concejo por mayoría de votos estima que se ha violado la 
norma de probidad, son ellos los que tienen que recurrir al Tribunal 
Calificador de Elecciones, que es el que tiene que determinar en definitiva 
la inhabilidad. 
  

- PROPUESTA N° 35, MUNICIPAL, POR M$ 172.233.- 
             La   propuesta   tiene   por   finalidad   reconocer recursos 
provenientes de la Subdere para 4 proyectos P.M.U. en diversos sectores 
de la ciudad. 
 

El detalle de la Modificación Presupuestaria es el 
siguiente: 
 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 35/2010 

     EN PRESUPUESTO DE 
INGRESOS (M$)       0 

A.   AUMENTO 172.233   

13.03.002.001 04.00.00 PMU - Abraham Lincoln   48.590 

13.03.002.001 04.00.00 
PMU - Reparaciön aceras 
varios sectores   50.000 

13.03.002.001 04.00.00 
PMU - Pavimentación loteo 18 
viviendas   49.992 

13.03.002.001 04.00.00 
 PMU - Alcantarillado extensión 
Pedro de Valdivia   23.651 
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EN PRESUPUESTO DE 
GASTOS (M$)         

C.   AUMENTO 172.233   

31.02.004 04.01.05 PMU - Abraham Lincoln   48.590 

31.02.004 04.01.05 
PMU - Reparaciön aceras 
varios sectores   50.000 

31.02.004 04.01.05 
PMU - Pavimentación loteo 18 
viviendas   49.992 

31.02.004 04.01.05 
 PMU - Alcantarillado extensión 
Pedro de Valdivia   23.651 

 
                            La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose 
su aprobación formal. 
 
                            Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
 
5.- SUBVENCIONES 
                              Hace la presentación el funcionario don Carlos Millar.   
                                
                              Se propone el otorgamiento de las siguientes 
Subvenciones: 
 
1.- CORPORACION BARTIMEO POR $ 1.800.000.- 
                             Para apoyar a niños con discapacidad visual. 
 
2.- GRUPO DE DIALIZADOS “LA ESPERANZA” POR $ 300.000.- 
                             Para actividades de esparcimiento y compra de 
medicamentos para pacientes en tratamiento. 
 
3.- ESCUELA ESPECIAL ÑIELOL POR $ 1.300.000.- 
             Para solventar gastos de traslado y Alimentación de 
menores de Escuela Especial que viajan al Buin Zoo, Santiago, como 
actividad de recreación y apoyo de terapia. 
 
4.- BALLET FOLCLORICO "NUESTRAS RAICES" POR $ 200.000.- 
          Para arriendo de amplificación, Diplomas, Movilización y 
Alimentación de Participantes 
 
5.- TALLER LABORAL Y PRODUCTIVO “SOL NACIENTE DE 
LABRANZA” POR $ 1.000.000.- 
              Para promover el Bienestar Económico y Cultural de sus 
Asociados en la Feria Labranza. 
 
6.- ASOCIACION DE FERROVIARIOS JUBILADOS Y MONTEPIADOS 
CAUTIN TEMUCO A.G. POR $ 500.000.- 
                           Para celebración de Aniversario y reunión con 
autoridades. 
 
7.- CONSEJO LOCAL DE DEPORTES DE TEMUCO $ 3.500.000.- 
           Para equipamiento Oficina, Implementación Deportiva, 
Movilización, Publicidad y Difusión  
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8.- AGRUPACION COMUNAL DE FUTBOL AMATEUR TEMUCO POR $ 
3.500.000.- 
              Para adquisición de premios para equipos participantes 
de la Agrupación. 
 
9.- CORPORACION CONSEJO REGIONAL DE TURISMO REGION DE 
LA ARAUCANIA CORETUR $ 4.000.000.- 
                Para campaña de promoción Turística para 
posicionamiento de Temuco y la Araucanía como destino turístico. 
 
   En el análisis de las Subvenciones Deportivas, ésta 
Comisión sugiere un Programa Especial de fiscalización de los recursos 
entregados a Entidades Deportivas. 
 
10.- CORPORACION MUNICIPAL PARA EL DESARROLLO CULTURAL 
DE TEMUCO POR $ 1.500.000.- 
            Para co financiar producción de “Una pequeña historia de 
amor” ,largometraje de ficción que integra la ciudad de Temuco y zona 
lacustre en una película de 90 minutos  con utilización estándares 
internacionales. 
 
11.- CORPORACION MUNICIPAL PARA EL DESARROLLO CULTURAL 
DE TEMUCO POR $ 8.400.000.- 
         Para Pago de indemnizaciones que deberán ser 
asumidas por la Corporación, en un monto estimado de $ 8.000.000.- 
Además considera el financiamiento de Viaje de Bafote a Santiago por un 
monto de $ 400.000.  
   Las propuestas no presentaron observaciones 
proponiéndose la aprobación formal de éstas 11 Subvenciones. 
 

Subvención a Atletas Senior 
   El Sr. Administrador Municipal presenta en forma directa 
la siguiente propuesta de Subvención, dada la proximidad de la fecha de la 
actividad. 
   La propuesta es otorgar una Subvención por $ 
1.000.000.- al Club Atletas Senior Temuco, para que participe en un 
Campeonato Sudamericano de Atletismo Master, entre el 22 y 28 de 
Noviembre 2010. 
   La propuesta no presenta observaciones por lo que se 
aprueba por unanimidad. 
 
6.- PROPUESTAS PÚBLICAS 
   Hace la presentación el funcionario don Carlos Millar. 
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a) Apertura y Mantención de Cuentas Corrientes Bancarias y 
Contratación Servicios de Recaudación 
   La Administración viene en proponer y someter a 
consideración del Concejo Municipal la autorización de la Renovación del 
Contrato de la Propuesta Pública Apertura y Mantención de Cuentas 
Corrientes Bancarias y Contratación de Servicios de Recaudación con el 
BANCO DE CREDITOS E INVERSIONES. 
 

- Valor que se paga por el contrato. 
Costo cajeros y traslados adicionales en período de vencimiento de 
permisos de Circulación $ 3.491.561.- (1° cuatrimestre 2010). 

 

- Aporte Actividades Culturales 
Aporte Anual $ 10.000.000.- 

 

- Vigencia Contrato 
2 años a contar del 1° de Marzo 2005, prorrogados por períodos 
iguales hasta un máximo de 8 años. 

 

- Renovaciones anteriores 
1° Renovación desde 01/ 03/2007 al 28/02/2009 
2° Renovación desde 01/03/2009 al 28/02/2011 

 

- Plazo nueva Renovación 
2 años 3° Renovación del 01/03/2011 al 28/02/2013 

 
   La presente renovación se hace en virtud del art. 20 de 
las Bases Administrativas Generales, mediante solicitud escrita de la 
entidad bancaria con al menos 90 días de anticipación  al vencimiento del 
período vigente y resuelto por la Comisión Evaluadora que dio su 
conformidad al Informe Técnico presentado por el Departamento de 
Tesorería, que actúa de Unidad Técnica. 
 
   En el análisis de esta propuesta, la Concejala Sra. 
SEPULVEDA señala ser partidaria de hacer una nueva licitación en los 
casos que termina un contrato y no proceder a renovar. 
 
   Sobre el punto, el Sr. Millar señala que la evaluación 
técnica ha sido favorable y permite proponer esta renovación. 
 
   Sobre el tema el Sr. Administrador Municipal, Sr. Nuñez 
agrega que de acuerdo a las Bases ésta es la última renovación 
contemplada y posteriormente corresponde hacer una nueva licitación del 
Servicio. 
 



 20 

 
   El Concejal Sr. VIDAL considera que este servicio es 
extremadamente delicado porque es el que administra las cuentas 
corrientes del Municipio y las Remuneraciones y si la evaluación es 
positiva y las Bases permiten esta renovación, está por aprobarla. 
 
   Finalmente, la Comisión propone la aprobación formal de 
la Renovación del Contrato de Apertura y Mantención de Cuentas 
Corrientes Bancarias y Contratación Servicios de Recaudación con el 
Banco de Crédito e Inversiones. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
b) Comodato Equipos de Laboratorio Clínico y Compra de Reactivos 
Asociados por el Departamento de Salud Municipal de Temuco 
   La Administración propone al Concejo autorizar la 
renovación del contrato de la Propuesta Pública “Comodato Equipos de 
Laboratorio Clínico y compra de reactivos asociados para el Departamento 
de Salud Municipal de Temuco, con la Empresa Roche 
   El valor anual se paga por el servicio asciende a $ 
116.142.446.- 
 

- El contrato vigente es por 36 meses, renovables por períodos 
anuales con un máximo de 3 renovaciones sucesivas. 

- El plazo original es del 20/11/2007 al 20/11/2010 
- El plazo de la presente renovación es entre el 21/11/2010 al 

21/11/2011 
              La Comisión Evaluadora acepta la renovación del 
contrato, en merito al informe de la evaluación del servicio preparado por 
Tecnólogos Médicos del Laboratorio Clínico del Depto. de Salud Municipal. 
 
   La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose 
su aprobación formal. 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
c) Adquisición de Canastas Familiares Navideñas para Socios del 
Servicio de Bienestar 
   La Administración llamó a propuesta pública la 
adquisición de 533 Canastas Familiares Navideñas para socios del 
Servicio de Bienestar, presentándose la oferente Nora Clarisa Alarcón 
Sommer, quien dio cumplimiento a los requisitos establecidos en las Bases 
de la Propuesta. 
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   Los criterios de evaluación fueron un 98% a la oferta 
económica y un 20% al producto adicional. 
 
   La oferta presentada por la oferente alcanza a un valor 
individual de $ 45.999.-, por canasta y un total de $ 24.517.717.-, 
encontrándose dentro del presupuesto disponible para contratar.   
 
   Por ello se solicita autorizar la suscripción del contrato 
con la oferente Nora Clarisa Alarcón Sommer, para la adquisición de 533 
Canastas Familiares Navideñas para Socios del Servicio de Bienestar 
Municipal, por la suma de $ 24.517.717.-, IVA incluido. 
 
   La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose 
su aprobación formal. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
d) Adquisición de Licencias de Sistema de Información para la 
Gestión de Atención Primaria 
   Se propone al Concejo autorizar la renovación del 
contrato de la Propuesta Pública “Adquisición de 220 Licencias de Sistema 
de Información para la Gestión de Atención Primaria con la Sociedad de 
Ingeniería e Información SAYDEX LTDA. 
 
   El valor del contrato original es de $ 912.864.- mensuales 
por 3 años, con fecha de inicio en Abril 2007 hasta Marzo 2010. 
 
   El presente contrato corresponde a una 1° Renovación 
por 12 meses desde Abril 2010 a Marzo 2011 por un monto de $ 
1.993.182.- mensuales y $ 23.918.184.- anual, con cargo al Presupuesto 
Depto. Salud. 
   La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose 
su aprobación formal. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
7.- COMODATO 
   La Administración propone entregar en Comodato el 
siguiente inmueble municipal a la Organización Territorial que se indica: 
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- Terreno de 941,85 m2 ubicado en la intersección de las calles Arturo 

Pérez Cantos con Estanislao Rosales, destinado a área de 
equipamiento comunitario, a la Junta de Vecinos Tobalaba, para la 
construcción de una Sede Social Comunitaria. 

 
               La solicitud cuenta con informes técnicos favorables de la 
Dirección de Obras, Jurídico y Planificación. 
 

El comodato será por 4 años, contados desde la fecha del 
Decreto Alcaldicio que lo aprueba, renovable automáticamente y 
sucesivamente por fluidos de 1 año si ninguna de las partes manifiesta 
ponerle término mediante aviso escrito con a lo menos 60 días corridos de 
anticipación a la expiración del período en vigencia. 
   La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose 
su aprobación formal. 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
8.- VARIOS 
Autorización cambio partidas en Proyectos Fondeve 
   Las siguientes Instituciones solicitan autorización para 
efectuar cambios internos en Proyectos Fondeve: 
 

- JJ.VV.N° 27 San Antonio, autorización para cambiar ítem que le 
permita cancelar el gasto por mano de obra en trabajos de 
reparación de la Sede Social dañada por el terremoto. 

- Club Deportivo Frontera, autorización para cambiar ítem que le 
permita cambio de material para la construcción del cerco metálico 
de la Sede Social. 

 
             Las propuestas no presentan observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal. 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
   
9.- CAMBIO DE DESTINO DE SUBVENCION 
   El Club de Fútbol Ferrocarril Oeste había sido favorecido 
en una Subvención por $ 2.000.000.- para asistir al Nacional de Fútbol de 
Arica y que por motivos de organización del evento no pudieron concurrir, 
solicitando se modifique el destino de dicha Subvención, para concurrir al 
Campeonato Internacional serie Master 52 años, que se realizará en la 
ciudad de Bariloche, Argentina, la primera semana de Diciembre 2010. 
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   La solicitud no presenta observaciones, proponiéndose 
aprobar el Cambio de Destino de la referida Subvención. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
6.- AUDIENCIA PUBLICA 
   No hay 
 
7.- VARIOS 
SUBVENCIONES 
   El Concejal Sr. ABDALA agradece a la Administración la 
propuesta de Subvenciones que se aprobaron en esta sesión, muchas de 
las cuales eran solicitudes que habrían reiterado varios Concejales. 
 
ORDENANZA DE MAQUINA DE JUEGOS 
   El Concejal Sr. ABDALA plantea la necesidad de retomar 
el análisis y resolución a la brevedad de la propuesta de Ordenanza de 
Máquinas de Juegos. 
 
ENCUENTRO REGIONAL DE CONCEJALES 
   El Concejal Sr. ABDALA solicita el acuerdo del Concejo 
para autorizar a aquellos Concejales que desean participar en el Primer 
Encuentro Regional de Concejales de la Araucanía, a desarrollarse en 
Pucón y los días 18 y 19 de Noviembre próximo. 
 
   Los Concejales que expresan su deseo de participar en 
este evento son: 
 
SR. JUAN ACEITON V. 
SR. JAIME SALINAS M. 
SR. HUGO VIDAL M. 
SR. SERGIO ZUÑIGA I. 
SR. EDUARDO ABDALA A. 
 
   La propuesta es aprobada por el Concejo. 
 
SINDICATO NEWEN DOMO 
   La Concejala Srta. TUMA señala que este Sindicato de 
42 mujeres hortaliceras, se reunieron en el mes de Septiembre con el Jefe 
de Gabinete para plantear el problema de espacios para vender sus 
productos en la sector Feria Pinto. 
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   Se llegó a un acuerdo escrito en orden a instalarlas en los 
puestos que se iban a construir en el Bandejón Central de Balmaceda, y 
mientras tanto podrían comercializar sus productos en las inmediaciones 
de la Feria.  Pero han sido fiscalizadas por inspectores municipales que 
desconocen el acuerdo existente, por lo que solicita dar las instrucciones 
al Depto. de Fiscalización para los efectos que correspondan. 
 
   Solicita también que el Municipio pueda implementarlas 
de toldos provisorios mientras se construye el Bandejón Central para 
instalarlas definitivamente, reiterando ambas peticiones. 
 
   El Sr. ALCALDE dispone que el Director de Dideco tome 
nota de esta solicitud, destacando el esfuerzo de la Administración por 
ordenar el sector sin quitar ningún permiso, con la habilitación del 
Bandejon indicado y en Marzo el inicio de los trabajos en el Bandejon 3. 
   El Concejal Sr. ACEITON señala sumarse al 
planteamiento de la Concejala Srta. Tuma en orden a dar las facilidades 
para que este grupo de mujeres puedan vender sus productos. 
 
LANIN 
   La Concejala Srta. TUMA señala que vecinos del sector 
Lanin tendrán un encuentro patrocinado por la Oficina Regional de 
Seguridad Pública y la Intendencia Regional, denominado “Recreándonos 
en nuestro Barrio” el sábado 13 de Noviembre, solicitando al Municipio 
colaboración en premios para las actividades que realizarán, para lo cual 
hicieron llegar la petición formal, sugiriendo una respuesta favorable. 
 
CANCHA BICI CROSS 
   El Concejal Sr. VIDAL señala que vecinos de calle 
Olimpia, le expresaron su preocupación por la habilitación de una Cancha 
de Bici Cross en el sector y se constituyó en el lugar para verificar en 
terreno dicha preocupación que tiene 3 variables: 
 

- El polvo en suspensión 
- Montículos muy apegados a las viviendas, existiendo reclamos por el 

ingreso de personas a los patios. 
- Uso indebido del lugar en la noche, ya que era un sitio eriazo. 

 
              Los vecinos están muy molestos y es probable que haya 
manifestaciones públicas para expresar el descontento, por lo que reitera 
el compromiso del Alcalde, en orden a que se tomen las medidas de 
mitigación posibles para evitar el deterioro de la calidad de vida de los 
vecinos. 
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   Agrega que fue el único Concejal que se opuso a que se 
entregará la Cancha 3 en Comodato a don Marcelo Salas, argumentando 
que había múltiples usos y necesidades deportivas en la Comuna que 
podrían ser resueltas en ese espacio y una opción podría haber sido ésta y 
dada las inversiones que realizó el Sr. Salas, le parecía que tenía los 
recursos para haber buscado un terreno privado para su proyecto, 
reiterando en este caso tomar todas las medidas para mitigar estos daños 
que los vecinos reclaman. 
 
COMPLEJO DEPORTIVO 
   El Concejal Sr. SALINAS señala reiterar la petición de 
vecinos de Labranza, respecto del Complejo Deportivo, considerando que 
se está a menos de 2 meses de concluir el año, solicitando información 
para dar tranquilidad a los vecinos. 
 
   El Administrador Municipal señala que hoy hubo una 
reunión en la Alcaldia y se trato éste tema, porque hay una propuesta de 
un terreno que parece conveniente y que tiene un valor de unos 330 
millones de pesos.   
 
   El Encargado de Presupuestos recibió instrucciones de 
negociar el precio y una vez que haya claridad sobre el punto se someterá 
al Concejo la resolución de esa materia y ante cualquier escenario se 
deberá suplementar el presupuesto disponible y hacer la gestión dentro del 
año. 
 
FERIA PINTO 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA da lectura a una carta  
enviada por 10 Mujeres del Sindicato Unión Balmaceda, donde señalan 
que solicitan una solución al problema de contar con un espacio para 
vender sus productos y sostener sus familias.  Agrega que hay espacios 
desocupados en el sector de Valle Araucanía y en el Bandejon 7 existen 
12 puestos vacios. 
 
   La Concejala agrega que este tema lo planteó en la 
sesión anterior y reitera se estudie esta situación. 
 
TRABAJADORES MUNICIPALES 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA señala que funcionarios 
de la Unidad de Operaciones y de Aseo, le plantearon una queja 
relacionada con la mala calidad de los uniformes que se les entregó y 
también la conveniencia de contar con dos pares de ropa, para poder 
cambiarse. 
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              Lo anterior para que sea considerado en los recursos del 
próximo año, señalando que reiterará esta petición en el próximo análisis 
del Presupuesto, porque estima que hay que preocuparse de los 
trabajadores del Municipio, sobre todo con la presentación personal que 
deben mostrar hacia la comunidad. 
 
   Otro tema que se refiere a trabajadores municipales está 
relacionado con la falta de deferencia de la Administración al no considerar 
en las invitaciones que se hacen para inaugurar algunas Obras imputables 
a aquellos trabajadores que realizaron esos trabajos, como es el caso en 
la inauguración del Estadio Pueblo Nuevo. 
 
   Por ello solicita que esta observación sea considerada en 
las próximas actividades de ésta índole. 
 
ADULTOS MAYORES 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA señala que Adultos 
Mayores de Labranza le expresaron su queja al no ser invitados a ninguna 
actividad de la celebración del Adulto Mayor, por problemas con 
sectorialistas, para lo cual hará llegar al Director de Dideco el nombre de 
este grupo no considerado en estas actividades. 
 
PRESUPUESTO 2011 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA recuerda a los Sres. 
Concejales que están convocados los días Lunes 16, Martes 17 y 
Miércoles 18 para analizar el Presupuesto 2011, solicitando puntualidad 
para iniciar este trabajo.  Agrega que se tomará también un tiempo en 
algunos de esos días para resolver la propuesta de Ordenanza de 
Máquinas de Juego. 
 
ADULTOS MAYORES 
   El Concejal Sr. ZUÑIGA señala que un grupo de Adultos 
Mayores le hizo llegar su molestia por la Fiesta que se realizó en una 
Discoteca.  Valora la innovación pero estima que el lugar fue muy mal 
elegido o se repartieron muchas invitaciones y no se pensó que los 
Adultos Mayores iban a llegar allí y hubo problemas de espacio y 
ventilación. 
 
   El Sr. ALCALDE reconoce que así fue y se tomarán 
medidas para la que la próxima vez esta actividad se haga en un recinto 
que reúna las condiciones necesarias. 
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VOTO DIRIMENTE 
   El Secretario Municipal señala que para el ejercicio del 
voto dirimente señala que el Alcalde deberá citar a una Sesión 
Extraordinaria especial para ese efecto.  En la práctica en estos casos se 
ha puesto el tema en la Tabla de la Sesión Ordinaria siguiente y así se 
hará respecto del punto que queda hoy para una tercera votación. 
 

SINTESIS DE ACUERDOS Y SOLICITUDES 
 
1.- Se aprueban nombres de Estacionamientos Subterráneos y de calles y 
Pasajes del Loteo Portal San Francisco. 
 
2.- Se aprueba transacción por término relación laboral Asistente 
Educación. 
 
3.- Se aprueba autoriza transacción con Sra. Irene Voigh S. y con el Sr. 
Alfredo Massmann y Cía. Ltda. 
 
4.- Se aprueba Modificación Presupuestaria N° 34,Municipal, quedando 
pendiente Partida de Publicidad y Difusión.   
           Se aprueba Modificación Presupuestaria N° 35, 
Municipal. 
 
5.- Se aprueban 12 Subvenciones Municipales a Organizaciones 
Funcionales y Territoriales. 
 
6.- Se aprueba renovación de contratos de las siguientes Propuestas: 
- Mantención Cuentas Corrientes con Banco BCI. 
- Equipos de Laboratorio Clínico con Empresa Roche. 
- Adquisición Licencias de Sistema de Información con Saydex Ltda. 
 
7.- Se aprueba contrata para adquisición Canastas Familiares. 
 
8.- Se aprueba Comodato de terreno con Junta de Vecinos Tobalaba. 
 
9.- Se autoriza cambio de Partidas Proyectos Fondeve de JJ.VV. N° 27 y 
Deportivo Frontera. 
 
10.- Se autoriza cambio de destino Subvención otorgada al Club 
Ferrocarril Oeste. 
 
11.- El Concejal Sr. Abdala reitera resolución Ordenanza Máquinas de 
Juegos. 
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12.- Se acuerda participación de Concejales en Encuentro Regional en 
Pucón. 
 
13.- La Concejala Srta. Tuma solicita apoyo para Hortaliceras en Feria 
Pinto y premios para actividad recreativa de vecinos sector Lanin. 
 
14.- El Concejal Sr. Vidal solicita adopción de medidas para mitigar 
deterioro en calidad de vida de vecinos aledaños a Cancha de Bici Cross. 
 
15.- El Concejal Sr. Salinas reitera adquisición de terreno para Complejo 
Deportivo en Labranza. 
 
16.- La Concejala Sra. Sepúlveda reitera considerar espacio para grupo de 
Mujeres en Feria pinto.  Plantea conveniencia de mejorar calidad y 
cantidad de uniformes de personal Aseo y Operaciones.   También 
considerar a trabajadores en inauguraciones de Obras que han 
participado.  Presenta también queja de Adultos Mayores de Labranza por 
no ser consideradas en actividades celebratorias. 
 
17.- El Concejal Sr. Zúñiga plantea considerar local que reúna condiciones 
de espacio y ventilación para próxima actividad recreativa de Adultos 
Mayores. 
 
   Siendo las 17:10 hrs. se levanta la sesión. 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                    

DAT/jso.  


